
Compte-rendu de la commission « Qualification 2025 » 

24/07/2024 

 

 

COMPOSITION DE LA COMMISSION 2025 : 

 

Shaka, en sa qualité de Président FFTM et Arbitre des Qualification 2024 

Barbecue, en sa Qualité de Référent OTQ FFTM ; membre de l’équipe FR1 WTC 2024 ; Membre de 

l’équipe 2 Qualif 2025 

Davax, en sa qualité d’Administrateur de la FFTM non impliqué sur le Circuit de Qualification 

 

 

Amandil, en sa qualité de membre de l’équipe l’équipe FR1 Nations Cup 2024 ; Membre de l’équipe 3 

Qualif 2025 – Sollicité par la FFTM 

Romain, en sa qualité de membre de l’équipe l’équipe FR1 Nations Cup 2024 ; Membre de l’équipe 1 

Qualif 2025 – A souhaité participé à la commission 

 

Bendrums, en sa qualité de membre de l’équipe FR1 Nations Cup 2024 (par Wild Ward)  ; Membre de 

l’équipe 3 Qualif 2025 – A souhaité participé à la commission 

 

Manadar, en sa qualité de Capitaine de l’équipe FR2 WTC 2024 ; Membre de l’équipe 1 Qualif 2025 – 

Sollicité par la FFTM 

 

Granadamax, en sa qualité de membre de l’équipe FR 3 WTC 2024, membre de l’équipe 4 Qualif 2025 

– Sollicité par la FFTM 

 

Dolrudir, en sa qualité de Capitaine de l’équipe Transatlantic WTC 2024, Capitaine de l’équipe 1 Qualif 

2025 – A souhaité participé. 

 

Hyxperion, en sa qualité de membre de l’équipe 4 Qualif 2025 – A Souhaité participé 

 

A_l_e_x, en sa qualité de membre de l’équipe 5 Qualif 2025 et nouveau venu sur le circuit de 

Qualification – Sollicité par la FFTM 

Ljos, en sa qualité de membre de l’équipe 5 Qualif 2025 – Sollicité par la FFTM – Secrétaire de session 

  



Émargement : 

 

Animateur : Shaka  

Scribe : Ljos  

Présents : Davax, Hyxperion, Granadamax, Dolrudir, Romain, Manadar, Alexei 

Excusés : Amandil, Barbecue, Bendrums 

 

Les excusés ont tous été contactés en amont de la réunion et leur point de vue présentés lorsque 

nécessaire par l’animateur. 

 

 

 

 

Ordre du jour : 
 
 

➢ Bref discours d’introduction sur l’objectif de la commission 
o Rappel du cadre fixé par la Consultation de l’année 2024 

Présentation des contraintes impondérables limitant la marge de manœuvre du 
groupe 

o Listing des sujets de travail 
 
 

➢ Tour de table : Ressenti sur les 2 premières années de Qualification 
 

➢ Débat et/ou explications sur certains choix du circuit de Qualification 
 

➢ Proposition d’un modèle édité pour le Circuit de Qualification 2025 
 

➢ Présentation et édition éventuelle du planning prévisionnel Qualif 2025 
 

➢ Point sur la question de l’arbitrage 
 
Synthèse avant soumission au vote au nouveau CA de la FFTM (post-Assemblée générale du mois 
de Septembre) 

 
  



Objet de la commission et grand axe présenté par l’animateur (Shaka) :  

 

Le but de ce groupe est de travailler sur des axes d’amélioration du système de Qualification. La 

Qualification, dans son état actuel, a fait l’objet d’un long travail d’un premier groupe l’an passé, à la 

suite d’une Consultation des adhérents. Il n’est donc pas question de tout réécrire, plutôt d’optimiser 

avec les retours de la 1ère année de pratique.  

Le résultat fourni sera soumis au Conseil d’administration renouvelé (post-AG) de la FFTM pour 

validation. 

 

Les impondérables :  

Un certain nombre de décisions ont été prises par le CA de la FFTM à la suite d’une consultation des 

adhérents l’année précédente. Cette consultation et ses résultats s’imposent à tous car ce sont les 

adhérents qui ont le pouvoir de donner les orientations de la FFTM. Voici donc un certain nombre de 

points qui ne sont pas soumis à débat avant une nouvelle consultation dans quelques années :  

 

- Pas de cumul des championnats internationaux pour favoriser le partage d’expérience et la 

montée en compétence globale. Aucun joueur ne pourra se Qualifier pour la Nations Cup et 

le WTC. 

 

- Les circuits de Qualification doivent être ouverts à tous : 

o Le système ne doit pas cristalliser les possibilités de se qualifier autour des joueurs 

déjà présents mais bien permettre à de nouveaux arrivants de faire leur preuve 

rapidement et se qualifier le cas échéant. 

o La quantité de tournoi à faire pour se qualifier doit rester raisonnable pour ne pas 

transformer la qualification en course à la disponibilité et à la mobilité. 

 

- Le mode de sélection et le championnat de France doivent rester strictement dissociés 

 

- Nous ne redébattrons pas sur les deux points de vue existants sur le mode de composition 

des équipes (à savoir est-ce qu’une équipe sera plus forte en rassemblant des gens qui se 

connaissent et se font confiance, au détriment du niveau de jeu individuel OU est-ce qu’une 

équipe qui rassemble les meilleurs joueurs est plus forte). 

Les deux points de vue existent. Ils sont partagés dans la communauté. Chaque camp dispose 

de 1001 exemples pour se donner tort ou raison. Les deux modes de composition d’équipe 

cohabiteront donc dans le système pour que tous les joueurs s’y retrouvent. 

 

Par conséquence :  

 

o Jusqu’à évolution de la situation, la Nations Cup est considérée par la FFTM (et une 

partie de la communauté internationale) comme l’évènement le plus compétitif et sa 

qualification doit favoriser un mode de sélection élitiste. Les performances 

individuelles priment lors de la composition des équipes. 



o Le WTC est également un évènement à visée compétitive mais par sa plus grande 

ouverture (jusqu’à 3 équipes par pays), il est considéré par la FFTM comme plus 

favorable à l’expérimentation internationale par de nouveaux joueurs. Aussi, une plus 

grande liberté est donnée sur la composition des équipes et les synergies 

interpersonnelles priment dans le circuit de Qualification. 

 

La cohabitation de ses deux approches est fidèle aux vœux de la communauté et des top-

players qui sont approximativement équitablement partagés sur cette question. 

 

- Enfin, indépendamment de la consultation, la FFTM reste une Association qui fait face à une 

réalité économique. Le circuit de Qualification (et ses tournois) doit rester une source de 

revenu pour la FFTM afin de couvrir ses frais et assurer sa pérennité. Le « remplissage » des 

tournois de Qualif afin d’atteindre un équilibre économique (location de la salle, etc.) reste un 

élément central. On ne peut pas tourner à perte. 

La question de la disponibilité d’arbitres est aussi à prendre en compte. 

 

 

 

Les points clefs de ce groupe de travail, remontés suite à la Qualification de cette année, sont 

les suivants : 

 

• Réfléchir à l’ampleur prise par la « sélection contrainte » sur le circuit de Qualification de 

cette année, qui a été problématique pour pas mal de concurrent. Ce débat ne devra 

néanmoins pas perdre de vue qu’une Qualification en équipe de France n’est pas un 

ticket pour aller passer du bon temps avec ses copains. 

 

• Réfléchir et se concerter sur la supposée problématique de la « recomposition des 

équipes » entre la Qualif WTC et Nations Cup, jugée par une partie des concurrents 

difficiles sur le plan humain.  

 

• Considérer une éventuelle dissociation du Circuit de Qualification WTC et Nations Cup 

(du fait de la différence de format (durée des parties, formats de points, Bien vs Mal, 

etc.). Cette réflexion pourra notamment permettre aux gens qui ne souhaitent pas 

concourir sur un circuit ou la Qualification est imposée d’avoir une échappatoire.  

 

• Réfléchir à la possible mise en place de certains « garde-fous » pour éviter certaines 

dérives constatées cette année, notamment :  

o Instaurer un nombre minimal de tournoi à effectuer pour empêcher la 

« Qualification en une fois », qui a entrainé une variation entre le niveau des 

tournois de Qualification (tournoi de Bordeaux avec moins de top-players 

présents, car déjà qualifiés) 

o OU/ET modifier le seuil de sélection des qualifiés à l’issue de la phase Solo pour 

intensifier la compétition (Top 30 pas assez sélectif ?). 

o Instaurer des paliers sur la sélection des joueurs lors du Mercato pour pousser la 

logique élitiste et forcer les Sélectionneurs à prendre des joueurs en haut du 

classement et ainsi valoriser ce dernier. 

 

• Valider un calendrier cohérent : 



o Tournois espacés et qui ne se chevauchent pas 

o Système permettant à la fois une qualification efficace des équipes en vue de l’an 

n+1 tout en servant d’entrainement aux équipes déjà qualifiée pour notre année 

n. 

o Garder en tête que la dispo des orgas & des arbitres reste l’axe principal 

  



Déroulement de la Commission 

 

➢ Introduction sur l’objectif de la commission 

o Rappel du cadre fixé par la Consultation de l’année 2024 

Présentation des contraintes impondérables limitant la marge de manœuvre du 

groupe 

o Listing des sujets de travail 

 

➢ Tour de table : Ressenti sur les 2 premières années de Qualification 

 

 

Au cours des échanges, Dolrudir repose la question d’un éventuel règlement sur le Mercenariat.  

Shaka rappelle que le sujet a été traité par le CA, a fait l’objet d’un Addendum au Règlement et que ce 

sera intégré dans la Qualification 2025. 

 

La question épineuse de l’arbitrage est évoquée. La FFTM a du mal à trouver des arbitres. L’année 

prochaine, des propositions seront sûrement faites pour rendre le poste d’arbitre plus attractif, 

notamment une priorité sur les remplacements et les mercenariats. 

La mesure ne sera votée qu’après l’élection du nouveau CA. La FFTM demande un avis consultatif aux 

membres de la commission. L’idée est plébiscitée, notamment par Hyxperion qui trouve anormal que 

ce soit toujours les mêmes personnes qui « sacrifient » leur Qualification. 

Romain évoque le fait qu’on pourrait envisager des arbitres qui soient également impliqué dans le 

circuit de Qualif. L’idée est réfutée par la majorité des autres participants. 

 

 

➢ Débat et/ou explications sur certains choix du circuit de Qualification 

 

Les retours sont partagés sur le résultat de cette année. 

Amandil avance le fait que le système est un désastre avec une majorité de mécontent dans l’issue de 

la création des équipes. Certains comme Hyxperion le rejoigne sur le fait que les équipes totalement 

imposées, notamment en bas de tableau, on du mal à fonctionner. 

D’autres mitigent le propos d’Amandil en disant que c’est très largement exagéré de dire que tant de 

gens sont mécontentes.  

 

Shaka indique que le nouveau système proposé devrait permettre de régler la question. 

Manadar rappelle que le jeu reste un hobby, les tensions ne semblent pas empêcher de faire des 

équipes. L’assemblée conclue qu’il ne semble pas y avoir tant de tensions que ça chez les top-players. 

 



Quant aux autres points abordés :  

- Recomposition des équipes entre NC et WTC > Vu et réglé dans le pré-projet à venir 

 

- Dissociation WTC/NC > Vu et réglé dans le pré-projet 

 

- Gardes-Fous (Nbr de Trn Mini etc..) > Tout le monde est d’accord sauf Romain et Amandil qui 

émettent une réserve sur 4 tournois et préfèrent 3 tournois pour éviter l’ascension sans fin. Amandil 

insiste sur le fait de proposer majoritairement des tournois en équipe. 

 

- Calendrier Cohérent > Tout le monde est d’accord. Toujours aller vers parité et contenter tout le 

monde géographiquement pour les phases de Qualif’. 

 

➢ Proposition d’un modèle édité pour le Circuit de Qualification 2025 

 

 
Modèle finalisé post-débat :  
 
Phase Qualification Solo :  
 

• 4 tournois (au lieu de trois actuellement)  
 
 2 au format WTC, 2 au format Nations Cup.  

  Géographie supposée : Bordeaux, Nantes, Orléans ou Paris,    
  Lyon/Grenoble/Marseille. 
 
  La répartition des formats de tournois (WTC/NC) doit être « en croix » de telle  
  sorte que les deux tournois de même nature soient le plus éloigné les uns des  
  autres. 
 

• Scoring  
 
 2 meilleurs scores pris en compte + une prime incitative sur la réalisation d’un 
 troisième tournoi (entre 10 et 30% des points normalement marqués). 

  Interdiction de réaliser 4 tournois pour tenter de cumuler des scores et prendre 
  l’avantage en « spammant » 
 

• Passage à la phase en équipe : Sélection de l’équipe Nations Cup dans le top 10. 
 
  Le joueur ayant fini 1er est automatiquement qualifié pour la Nations Cup. Il  
  devient Sélectionneur et doit faire son équipe en sélectionnant 4 autres joueurs 
  dans le top 10 du classement Solo  
  Le joueur finissant 2ème au classement Solo est également sélectionné d’office pour 
  la Nations Cup. Il peut conseiller le 1er pour la composition de l’équipe. 
  Les joueurs appelés peuvent décliner s’ils préfèrent faire le WTC. 
 

• Passage à la phase en équipe : Sélection de l’équipe WTC dans le top 20. 
 

  Au sein du top 26, duquel 6 joueurs sont déjà sortis pour l’équipe Nations Cup, les 
  concurrent créent 4 équipe de 5, sans règle ni priorité particulière. Ces équipes se 



  départageront au cours d’un tournoi où les 2 à 3 meilleures équipes partiront au 
  WTC en fonction du nombre de slot. 
 
  Une 6ème équipe d’internationaux sera invitée pour arriver à 6 équipes se  
  départageant. Le tournoi sera à Anse, sur le même modèle que cette année (deux 
  tournois en simultané). 
 
   
 

 

 

Débats autour du préprojet :  

 

Appréciation globale du projet qui permet de répondre à pas mal de points négatifs évoqués 

précédemment. A l’exception d’Amandil, les gens trouvent que le nouveau système est cohérent, 

équilibré. Différents débats s’ouvrent sur quelques points de détails :  

 

Sur les phases de qualifs: 

Dolrudir et Ljos > plutôt de l’avis de Qualifier les 3 premiers du classement Solo à la NC. 

Barbecue et Romain > Avis du Premier Qualif NC seulement 

 

 

6e équipe aux Qualifs wtc: 

Manadar > Trouve que c’est peut-être trop d’avoir 3 équipes qualifiées sur 6. Shaka rappelle que ce 

n’est pas très différent du système de l’année 2023 (4 équipes qualifiées sur 6) 

 

 

Quid du 1er qui refuse la NC et des désistements : 

  

Les avis sont disparates sur la gestion des désistements (priver du WTC suite aux abandons ou le 

laisser basculer dessus ; permettre au Sélectionneur de descendre dans le classement ou non, etc…). 

 

Peur de bloquer le système. Shaka propose de laisser la question ouverte car le cas de figure se 

présentera très peu. Le jour où cela arrive, la FFTM pourra traiter la question en CA exceptionnel, et 

étudier la spécificité de la situation. 

 

 

Formats des différents tournois de la Qualif Solo: 

 

Souhait de ne pas faire de différence de valeurs entre les Qualif’ avec des tournois WTC ou NC.  

 

 

 



Votes: 

 

Nous sommes revenus sur le point du positionnement initial : c’est à dire de qualifier d’office pour 

la Nation’s Cup uniquement le premier du classement solo. 

 

Pour : Unanimité 

Contre : Personne 

 

Nous avons discuté d’inclure ou non le 2e du classement de la qualification Solo avec le premier, il 

serait donc sélectionné d’office en compagnie du premier pour composer l’équipe Nation’s Cup.  

 

Arguments pour : éviter un 1er tout puissant ; apporter des conseils dans la composition de l’équipe ; 

créer une réelle compétition pour le haut du classement avec plusieurs « récompenses » ; éviter la 

création immédiate par défaut d’une « équipe de copains ». 

Arguments contre : Pourquoi le 2ème et pas le 3ème ou une Qualification des 6 premiers directement ? 

Suite à cela les votes sont : 

 

Pour : Shaka, Vhagar, Davax, Hyxperion, Alexei, Manadar, Dolrudir, Granadamax, 

Contre : Romain, Barbecue, Amandil 

Non-exprimés : Bendrums 

 

 

Il est aussi évoqué l’idée dans le débat de qualifier les 3 premiers pour créer un triumvirat 

sélectionné automatiquement. 

 

Pour :Dolrudir, Vhagar 

Contre : Shaka, Hyxperion, Davax, Alexei, Granadamax, Romain, Manadar 

Non-exprimés : Amandil, Barbecue, Bendrums 

 

 

A l’instar de la qualifications Nation’s Cup de Anse 2024, l’idée est amenée d’intégrer une équipe 

étrangère au WTC pour les prochains tournois de qualifications en équipe en 2025 pour aller au 

WTC.  

 

Arguments pour : Amener de la variation de meta, faire monter le niveau, faire pratiquer des games 

en anglais aux concurrents 

Arguments contre : Pas top pour le moral si l’équipe étrangère gagne chez nous 

 

 

Pour : Shaka, Hyxperion, Davax, Vhagar, Granadamax, Romain, Manadar, Dolrudir, Amandil, Barbecue 

Contre : Bendrums 

Non-exprimés : Alexei 



 

Discussions sur le fait de rabaisser le seuil de Qualification à 26 au lieu de 30 comme cette année : 

 

Pour : Unanimité 

 

Discussion sur le seuil dans lequel le premier du classement solo (voir également le le 2e selon le 

choix de positionnement sur cette question) pourra choisir le reste de son équipe NC. Les 

propositions oscillent entre un top 8 et un Top 12 (2 premiers inclus). 

 

Pour le placement d’un seuil de sélection : Shaka, Hyxperion, Davax, Vhagar, Granadamax, Romain, 

Manadar, Dolrudir, Amandil, Barbecue, Bendrums 

Contre : Amandil 

 

 

Niveau du seuil (entre top 8 et top 12). 

 

Pour Top 12 : Manadar, Vhagar 

Pour top 10 : Shaka, Hyxperion, Davax, Alexei, Granadamax, Romain, Dolrudir, Barbecue, Bendrums,  

Non exprimé : Amandil 

 

Concernant le nombre de tournois de la phase Solo, dans le projet initial, les joueurs pouvaient 

réaliser 4 tournois et garder leur meilleur score. Certains ont pointé des inégalités induites (pour les 

joueurs limités au niveau social, financier, familial ou géographique) par rapport aux joueurs 

pouvant « farmer » les tournois de Qualification.  

Après débat, la commission se dirige vers un consensus de 4 tournois (pour la géographie) mais 

AVEC restrictions (interdictions de faire 4 tournois pour farmer : 3 maximum). 

 

Pour : Romain, Shaka, Granadamax, Vhagar, Manadar, Romain 

Contre : Hyxperion, Davax, Dolrudir 

Non-exprimés : Barbecue, Bendrums, Amandil, Alexei 

 

 

A noter que Barbecue, Bendrums, Amandil ainsi qu’Alexei ne se sont pas exprimés en l’état pour 

certains votes. 

 

➢ Présentation et édition éventuelle du planning prévisionnel Qualif 2025 

 

 

 



Il est rappelé par Granadamax d’avoir une attention particulière au séquençage Week-End Pair & 

Impair et à prendre en compte les Vacances Scolaires, au moment du choix des week-end : Pas 2 

tournois dans la même période. Pas tous les tournois en WE pair ou impair. 

 

➢ Point sur la question de l’arbitrage 

 

Déjà traité en auparavant dans la Commission. 

  



Conclusion : 

 

La présente synthèse sera soumise à la validation au vote par le nouveau CA de la FFTM (post-

Assemblée générale du mois de Septembre) car c’est ce dernier qui devra assumer la logistique et le 

déroulement de la Qualification 2025. 

 

Une communication est néanmoins prévue. Les membres de la Commission peuvent parler des 

décisions prises mais ils sont invités à la prudence (Utilisation du conditionnel), jusqu’au vote du CA. 

 

Un point majeur reste en suspens : trouver une solution pour maintenant quand même un tournoi au 

format Nations Cup en équipe avec appariement, etc. 

 

La séance est levée 

 

Anse, le 31/07/2024 

 


